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sultó por la posibilidad de un puesto para 
su hija en el Ejecutivo, tal como lo relató la 

joven en su denuncia. 
La información de los primeros con- 

tactos en 2017 es un dato que maneja el 

Ministerio Público y los intervinientes 

porque está contenido en una declaración 
judicial y no se ha considerado relevante 
para la causa que se investiga. 

Tampoco se había hecho público, 
hasta ahora. El testimonio de Arrey fue ci- 

tado por Armendáriz en la audiencia de 
formalización en noviembre, en lo relati- 

vo a lo que se investiga: hechos ocurridos 
en 2024. 

De acuerdo al testimonio de la vícti- 
ma, revisado por La Segunda, el 2017 no 
cobró relevancia para el Ministerio Públi- 

co. Así se desprende de la declaración de 
la denunciante, pues el hecho se omite en 

su relato y se desconoce si los fiscales le 
consultaron cómo y cuándo había conoci- 
do a su supuesto agresor en las dos decla- 
raciones que prestó el 14 de octubre y el 17 

de octubre de 2024. 

  

“Ella siempre mostró interés en 
volver a reunirse” 

La narración que ha escrito Monsalve 
para reconstruir todos los episodios que 
se enmarcan entre el 2017 y el 17 de octu- 
bre de 2024, es minuciosa y descriptiva de 
acuerdo a una fuente que la ha visto. 

El médico socialista enumeró punto 
por punto lo que recuerda y lo que pasó, 
según él, en estos meses, desde el 01 de 
septiembre cuando salieron a almorzar al 
Mall Costanera Center y la tarde que pasa- 
ron conversando sentados en el césped en 
la Avenida Andrés Bello, cuando el Minis- 
terio Público dijo que se había concretado 
el primer abuso sexual luego de un beso 
“por sorpresa” que le habría dado el ex- 
subsecretario. 

Un hecho que se quedó afuera de la 
indagatoria, luego de la rectificación de la 
querella que hizo su abogada María Elena 
Santibáñez respecto a la acción legal ori- 
ginal que presentó el primer abogado de 
la víctima, Roberto Ávila, donde se afir- 
maba, entre otras cosas, que la joven no 

bebía alcohol. 
Los números de las 44 hojas, que es- 

tán marcados con un plumón fluorescen- 
te amarillo, le sirvieron a la defensa para 
ordenar temporalmente toda la versión 

de Monsalve. 
El exdiputado tomó notas de puntos 

centrales de su testimonio, donde apuntó 

que las salidas nunca fueron por razones 
laborales, según él, sino que de mutuo 
acuerdo, como queda en evidencia en 
una de sus conversaciones por WhatsApp 
luego de que no se concretó un café que 
habían fijado. Y que fue aportado por la 
denunciante a modo de captura de panta- 
lazo del teléfono: “El día siguiente fui a 
oficina para tratar varios temas pendien- 
tes, y yo en ese momento le comentó que 

me había quedado con el outfit listo para 
el café y que no había resultado! 

También ha dicho que ella siempre 
pidió beber alcohol en las dos oportuni- 

      

dades en que salieron; que nunca fue co- 
10 “subsecretario”, sino que como cual- 

quier persona que va a almorzar con al- 
guien que mostró interés en encontrarse. 

Le joven le dijo una vez que no le gus- 
taba el pisco sour y que prefería el vodka. 

“Ella siempre mostró interés en vol- 

ver a reunirse, y como toda relación hu- 
mana, él no sabía cómo iba a evolucio- 

nar”, explica un cercano a la exautoridad. 
Y agrega: “Ella mostró una actitud de 

interés el día que estaban sentados en el 

césped (1 de septiembre)”. 
Lo anterior, va en línea con lo argu- 

mentado por sus exabogados en las au- 
diencias de formalización de noviembre 

de 2024, cuando dijeron que creía que 
eran una “pareja en formación”. 

Su abogada María Elena Santibáñez 

explica que a La Segunda que “a propósito 
dela declaración de una de las testigos del 
caso, apareció la información de que mi 
representada trabajó hace varios años en 

Valparaíso con el imputado. Le pregunté 
acerca de esto y me dijo que su papá, que 
conocía a Monsalve, le había pedido tra- 

bajo para ella y que se juntó con él un par 
de veces para estos efectos, pero que final- 

mente no se concretó esa oferta, esa es la 
información que tengo sobre ese tema”. 

Las reunión que sostuvo con 
Boric 

Uno de los aspectos que ha suscitado 
interés es la versión que entregará a los 
fiscales de lo que ocurrió en la reunión 
con el Presidente Gabriel Boric la noche 
del martes 15 de octubre cuando lo citó al 
despacho presidencial a las 20:00 hora: 

¿Le creyó Boric? ¿Recibió instruccio- 
nes del mandatario? ¿cuántas? ¿le pidió la 
renuncia ese día? ¿Por qué pudo viajar a 
Concepción a ver a su familia el miércoles 
16 de octubre después de la reunión? 
¿Cuál fue el contexto de la llamada de la 

     
    

  

ministra del Interior Carolina Tohá el 

martes 15 en la noche? ¿Qué conversó con 
Tohá en el ex Congreso el jueves en la ma- 
ñana? 

También existen respuestas para esas 
preguntas en el block de Monsalve, 

El exsubsecretario ha reiterado en sus 
conversaciones que siempre usó un joc- 
key para salir los fines de semana -incluso 
desde antes de asumir su cargo- que eran 
los días en que podía hacer algo cuando 
su agenda lo permitía. 

Ha dicho a varios que lo han escucha- 
do las últimas semanas que quienes lo co- 
nocen y sus familiares saben que ha usado 
jockey, lentes oscuros y sus anteojos ópti- 
cos de color amarillo que siempre lo 
acompañan. 

No fue “disfrazado” a almorzar ese 

día en el Mall Costanera Center el 1 de 

septiembre, tampoco cuando fueron a co- 
mer con la denunciante al Ají Seco Místi- 

co en el centro de Santiago el 22 de sep- 

tiembre la noche de ese domingo. “Se tra- 
taba de una vestimenta habitual”, aseve- 
ran. En estas semanas el Anexo de 
Capitán Yáber, Monsalve ha leído varias 
veces las hojas de su block y ha ido com- 
parando y destacando frases de todas las 
declaraciones que existen en la carpeta de 
investigación. 

Hay una serie de otros detalles en 
otros blocks, que no ha socializado con su 
entorno -sí con su defensor Víctor Provi- 

del- y que no se pueden conocer porque 
están bajo secreto profesional. 

Mañana martes 7 de enero, al frente 
tendrá a sus persecutores con una batería 

de preguntas respecto a qué fue lo que 

ocurrió realmente esa noche del 22 de 
septiembre y la mañana del 23 en el Hotel 
Panamericano, donde según los fiscales 
Centro Norte, Monsalve habría cometido 

los delitos de violación y abuso sexual en 

grado de consumado. 

  

Inmigración ilegal 

Fosas, muros y 
centros de 
internación 
anuncia Matthei 

Desde el Complejo Fronterizo 
Chacalluta, en Arica, junto a parla- 

mentarios, la precandidata presiden- 
cial de Chile Vamos, Evelyn Matthei 

presentó una estrategia para el con- 

trol fronterizo y el combate contra el 
crimen organizado. "Chile necesita 
fronteras seguras, no excusas. La mi- 

gración irregular no será tolerada”, 
recalcó. 

El plan Matthei consiste en cinco 
puntos. El primero es reforzar la infra- 
estructura para control fronterizo, ins- 

talando "barreras físicas" como fosas, 
pretiles (muros) y otros para delimitar 

240 kms. alrededor de cuatro pasos 
fronterizos prioritarios. Estos se com- 
plementarían con sensores, fibra ópti- 

ca enterrada, cámaras con alcance de 
10 km. y una plataforma IA para la de- 
tección temprana y automatizada de 

blancos. 
El segundo ítem apunta a mejorar 

las capacidades operativas de respues- 
ta y el tercero a crear dos centros de 
internación ubicados dentro de los 

primeros 10 km. de la frontera, con ca- 
pacidad de hasta 100 personas cada 
uno por un máximo de 48 horas. Res- 
pecto a estos últimos, los consideró 
"una señal clara de que el ingreso clan- 
destino a Chile tendrá consecuencias 
inmediatas". 

El plan también considera mejo- 
rar la colaboración internacional y 
acabar con los "privilegios para mi- 
grantes clandestinos". 

Entre los integrantes del equipo a 

cargo de estas propuestas están Álvaro 
Bellolio (exdirector del Servicio de Mi- 

graciones), Roberto Macchiavello 
(contraalmirante (r) de la Armada) y 
Pilar Giannini (exjefa de seguridad pú- 
blica de la subsecretaria del Interior). 

  

Citación Asamblea 
Extraordinaria de Aportantes de 
Bantattersall Facturas Fondo de 

Inversión Privado: 

Adelebrarse, por solicitud de aportantes, 
el día lunes 13 de enero de 2025, a las 
1230 horas, mediante plataforma 
Google Mest, mediante Ink que será 
informado a cada aportante, en relación 
a la solicitud de reparto de fondos; o 
cualquiera otra de su interés. 
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Tempus Asset Management S.A,  

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

06/01/2025
    $250.300
  $1.776.800
  $1.776.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.709
      11.692
      11.692
      14,09%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 5


